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委员报到乘公交，不是作秀！
不少政协委员呼吁为公交车争“权利”

本报济南 2月 17日讯 (记者
杨凡 廖文颖) 17日，参加

省政协十届五次会议的委员相
继赴济报到。记者注意到，许
多委员没有开私家车，而是乘
公交车报到。同时，在拟向大
会提交的提案中，不少委员聚
焦公共交通发展，给公交车争

“权利”。
17日上午8点40分，着一身

运动装、背着双肩包的省政协常
委宋传杰到达K100路阳光舜城
站。9点5分到达委员报到地山

东大厦，大概6公里路程，宋传杰
等车加坐车的时间一共花了半
小时左右。

“以前，骑自行车报到有作
秀的成分。但今天乘公交报到不
是作秀。我一周也有两三天是乘
公交车上下班。”宋传杰说。

记者发现，除了宋传杰，邓
相超、张法水等委员也不约而同
乘公交车报到。张法水委员说，
乘公交报到，不仅仅是提倡绿色
出行，也希望呼吁给发展公共交
通更多空间。

宋传杰说，今年向两会提交
提案建议，在济南二环内，有公
交线路的道路都要设置公交专
用道供BRT或公交车使用。在老
城区路面不宽的路段，可通过设
定单行线或禁行社会车辆通行
(包括公车在内)等手段，为公交
车留出专用道来。

为公交车争“权利”，也是省
政协委员、山东大学文学与新闻
传播学院博士生导师盛玉麒关
注的焦点。他建议，济南、青岛等
机场、车站应率先实现公交车

“无缝接驳”。
盛玉麒说，济南火车站的公

交车离车站太远，乘坐公交车要
携带行李包裹行走200多米，不
但不方便还存在安全隐患。

盛 玉 麒 认 为 ，应 该 把 机
场、车站这类交通枢纽的无缝
接驳作为社会文明和进步的标
志性工程来抓，出租车和私家
车一律经过地下接送旅客，这
样就可以腾出广场前地面通
道，让位给公交车停靠，以方
便广大旅客乘坐。

港澳委员

大谈乡情
本报济南2月17日讯 (记者

杨凡 实习生 翟楠楠) 17

日下午，省委书记、省人大常委
会主任姜异康，省委副书记、省
长姜大明，省委副书记、省政协
主席刘伟等省领导在济南会见
了参加省政协十届五次会议的
港澳委员、港澳台侨和外事委员
会顾问。

在会见中，港澳委员陈汉
才、王殿杰，顾问吕成锐先后发
言，王殿杰和吕成锐祖籍都是山
东，更表现出浓浓的“乡情”。

“作为港澳委员，作为山东
人，对于山东发展取得的成绩，
我们是看在眼里，喜在心里。”王
殿杰说。

作为香港山东商会会长，王
殿杰还细数由山东老乡作为桥
梁，而引发的“鲁港之缘”。

“香港山东商会是2002年5月6

日在香港成立的，至今已经整整
十年。到2011年10月份，在香港居
住的山东老乡已达367800余人，占
香港总人口的5 . 2%。在山东境内
投资创业的香港人成立的三资企
业近万个，香港山东商会全体理
事均在山东投资创业，商会的会
员在山东境内投资创业的也达到
91 .1%。”王殿杰说。

“希望省领导多爱我们一
点，身在纽约州的山东老乡也希
望多为山东的和谐富强做贡
献。”全美山东总商会会长吕成
锐发言时说。

17日下午，省政协驻港澳委员来到山东大厦报到。 本报记者 陈文进 摄宋传杰委员乘公交报到。 杨凡 摄
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